

Lydia KLINKENBERG, Ministerin für Bildung, Forschung und Erziehung

Sitzung vom 30.11.2023

1546. Frage: Herr Kraft (CSP)

Thema: Webseite des Bildungsportals Ostbelgien: Angabe der Schulkalender

Es gilt das gesprochene Wort!

Das Bildungsportal der Deutschsprachigen Gemeinschaft Belgiens führt auf seiner Internetseite für gewöhnlich einen Kalender für das gegenwärtige und das kommende Schuljahr.¹

Bemerkenswerterweise ist dies aktuell nicht der Fall: Die Webseite gibt gegenwärtig Auskunft über den Kalender des laufenden und des vergangenen Schuljahres – Jedoch nicht über das kommende Schuljahr 2024-25. Es wurde also, anders als üblich, bislang kein Kalender für das folgende Schuljahr vordatiert.

Dazu meine Fragen:

1. Gibt es einen Grund dafür, dass der Schulkalender 2024-25 noch nicht, wie sonst üblich, auf der Webseite angegeben ist?
2. Steht die Abwesenheit des Schulkalenders 2024-25 in Verbindung mit der gegenwärtigen Debatte rund um eine mögliche Änderung der Schuljahrestaktung?

Antwort

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

der Schulkalender wird in Anwendung von Artikel 58 des Dekrets vom 31. August 1998 *über den Auftrag an die Schulträger und das Schulpersonal sowie über die allgemeinen pädagogischen und organisatorischen Bestimmungen für die Regel- und Förderschulen* per Erlass durch die Regierung festgelegt.

Dass der Schulkalender für das Schuljahr 2024-2025 noch nicht veröffentlicht ist, hat nichts mit dem chronobiologischen Gutachten zum Schulrhythmus, mit der erfolgten Online-Umfrage zum Thema oder der öffentlichen Debatte zu tun. Bereits seit dem Schuljahr 2021-2022 legt die Regierung der Deutschsprachigen Gemeinschaft den Schulkalender lediglich für ein Schuljahr im Voraus fest.

Die erste Lesung des Erlassvorentwurfs zur Festlegung des Schulkalenders sowie des Kalenders für das akademische Jahr 2024-2025 erfolgte am 20. Juli 2023. Die Sitzung des zwischengeordneten Konzertierungsausschusses hat am 13. September 2023 stattgefunden. Alle notwendigen Unterschriften dieser Sitzung lagen Ende Oktober vor, sodass die zweite Lesung am 9. November 2023 erfolgen konnte.

Aktuell wird die Übersetzung des Erlassentwurfs vorbereitet, damit das Staatsratsgutachten in 30-Tages-Frist beantragt werden kann.

Nach Vorlage des Staatsratsgutachtens kann die dritte und letzte Lesung in der Regierungssitzung erfolgen. Mit einer Veröffentlichung des Schulkalenders ist daher im Februar 2024 zu rechnen.

Abschließend weise ich darauf hin, dass die Schulkalender der letzten drei Schuljahre zu ähnlichen Zeitpunkten verabschiedet wurden: Der Schulkalender für das Schuljahr 2023-2024 wurde am 15. Dezember 2022 verabschiedet, der für das Schuljahr 2022-2023 am 17. März 2022 und der Schulkalender für das Schuljahr 2021-2022 wurde am 11. Februar 2021 verabschiedet.

Dass der Kalender noch nicht veröffentlicht ist, hat also nichts mit der öffentlichen Debatte zu tun. Allerdings legen wir den Kalender nur noch von Jahr zu Jahr fest, damit wir ggf. flexibel auf Entwicklungen in anderen Gemeinschaften reagieren können.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit.